Sugerencias para el trabajo personal o en grupo con la

Carta de Asís

Diciembre 2024. Principio 3. Vida cotidiana: Hacia fuera, solidaridad

N° 183

Vivir con Dios todo

Introducción

Cuántas veces nos sucede que cuando creemos que vamos a cambiar el mundo, es el mundo el que nos cambia. Lo mismo con la solidaridad.

Reflexión

Son muchas las personas que han cambiado su vida al contacto con otras marcadas por el sufrimiento, la pobreza, la enfermedad. Podemos echar mano del testimonio de testigos de este cambio en su vida. Hay documentales, biografías, libros, etc. que muestran esta realidad. Todas coinciden en que han cambiado la vida al contacto con los pobres, en cualquiera de sus variantes. Escuchar o leer estos testimonios nos hace bien.

Podemos también echar mano de nuestra experiencia personal. Quizá no hayamos tenido experiencias tan marcadas que llamen la atención. Sin embargo, quizá hemos tenido relación con personas enfermas, o con limitaciones físicas o psíquicas, o en situaciones límite como la cercanía de la muerte, etc. Quizá también con personas que les está tocando vivir situaciones duras ante las que no podemos hacer casi nada. ¿Hemos experimentado nuestra impotencia ante estas situaciones? ¿Cuáles han sido nuestras reacciones, nuestras respuestas, nuestras huidas...?

Más allá de las reacciones espontáneas, ¿nos ha ayudado a revisar aspectos de nuestra vida, redimensionar lo que pensamos, sentimos, valoramos? Estas vivencias me han podido abrir a otra manera de ver y vivir las demás cosas de la vida. También es posible que me hayan bloqueado y cerrado más en mi mundo.

¿Qué estará queriendo Dios de mí con todo esto?

Texto bíblico (Dt 14,28-29; 15,7-11)

La experiencia de que el encuentro con los pobres, en cualquiera de sus formas, cambia la vida de las personas no es de ahora. Lee el texto del libro del Deuteronomio que se propone en la carta y déjate impregnar de la vivencia que sustenta dicho texto. Hay que señalar que está redactado en forma de mandato de Dios, pero debajo está el corazón de Dios mismo que queda como impresionado por los pobres. Jesús será fiel reflejo del corazón de Dios.

Franciscanismo (TC 11)

Lee este pasaje de la historia de Francisco. Es emblemático el gesto del beso en la mano del leproso, ya que señala la cercanía incluso física y de piel con piel que supone. El cambio que supuso en Francisco este encuentro con los leprosos marcará toda su vida y la de sus hermanos. De hecho, en aquella primera época franciscana, los que querían vivir con Francisco debían convivir un tiempo con los enfermos de lepra.

Invitación a la oración

Me pongo en presencia del Señor. Hago memoria de alguna persona o personas concretas que están sufriendo (penuria, enfermedad, soledad...). Dejo que esa situación me implique, me cuestione, me toque el corazón. Ahora no saco conclusiones, sino que me dejo impregnar de la situación de esa persona. Lo pongo ante Dios. Leo la oración que se propone en la carta. Hago mía lo que dice: ser tu palabra, tus manos, tus oídos, tus pies.